

CARNET DU CHERCHEUR

A PROPOS DE L'ACADÉMIE FRANCAISE

Qu'est-ce que l'Institut de France? — L'Institut de France est la réunion des cinq Académies.

Quelles sont ces Académies? — Ces cinq Académies sont : 1o l'*Académie française*, composée de quarante membres ; elle est chargée de composer le dictionnaire de la langue française ; elle a été fondée en 1635, par Richelieu ; 2o l'*Académie des Inscriptions et Belles-Lettres*, fondée en 1663, par Colbert ; elle se compose de quarante membres ; instituée d'abord pour composer les inscriptions et les médailles rappelant les événements de notre histoire, elle a de bonne heure étendu son domaine sur toutes les branches de l'érudition ; 3o l'*Académie des Sciences*, fondée en 1666 par Colbert, comprend soixante-cinq membres : physiciens, chimistes, astronomes, etc. ; 4o l'*Académie des Beaux-Arts* : elle comprend quarante membres : peintres, sculpteurs, architectes, graveurs, musiciens ; 5o l'*Académie des Sciences morales et politiques* : elle comprend quarante membres, partagés entre les sections de philosophie, de morale, de législation, de droit public, d'économie politique et d'histoire générale.

FAUCHER DE SAINT-MAURICE ETAIT-IL CANADIEN ?

Certainement Faucher de Saint-Maurice était Canadien français : nous l'avons connu personnellement. Voici un bref résumé de la carrière de ce brillant écrivain.

Faucher de St-Maurice, Narcisse, Henri, Edouard né à Québec le 18 avril 1844. A fait ses études au Séminaire de Québec et au collège de Ste-Anne-de-la-Pocatière. A épousé en 1868, Mademoiselle Joséphine Berthelot D'Artigny, nièce de sir Louis H. Lafontaine.

A servi au Mexique en 1864 comme capitaine au 4e régiment mexicain, et ensuite comme aide-de-camp du général vicomte Courtois Rouse d'Hurtal. Revenu au Canada en 1866 il a été 14 ans Greffier des Bills Privés. Membre de la Société Historique de Québec et de la Société des gens de lettres de France.

A été commissaire pour la province de Québec à l'exposition de géographie de Venise en 1881. Vice-président de la Société Royale du Canada. A été fait compagnon de l'Ordre Impérial de la Guadeloupe, par l'empereur Maximilien, et décoré de la médaille du Mexique par l'empereur Napoléon III, et de la médaille militaire par l'empereur Maximilien.

Fait Chevalier de la Légion d'Honneur en 1881, pour services exceptionnels rendus à la France.

Député du comté de Bellechasse de 1881 à 1890. Docteur ès-lettres de l'Université Laval. Président du Syndicat de la Presse.

Mort le 1er avril 1897.

Ouvrages : *A la Brunante, Choses et Autres, De Tribord à Babord, Joies et Tristesses de la mer, Loïn du pays, Deux ans au Mexique, etc., etc.*

NOUVELLES SCOLAIRES

M. l'abbé J.-O. Maurice, visiteur des écoles de Montréal, a été nommé membre du bureau de direction des cours de pédagogie institués à l'Université Laval de Montréal et à l'École d'Enseignement supérieur des Sœurs de la Congrégation Notre-Dame.

M. N.-Eudore Gobeil, professeur depuis plusieurs années à Montréal, et ancien élève de l'École normale Laval de Québec, a été réélu président du Cercle pédagogique Roy, Montréal.